

Automotriz y energía lideran entrada de IED (El Financiero 26/02/18)

Automotriz y energía lideran entrada de IED (El Financiero 26/02/18) DANIEL BLANCO Captaron niveles récord de inversión extranjera durante 2017 y sus flujos representaron casi el 40% del total. El capital foráneo hacia estos sectores subió más de 30% pese a la incertidumbre. Las industrias automotriz y energética en México fueron las que más capital extranjero captaron en 2017 y además sus flujos reportaron niveles récord. De acuerdo con los registros de la Secretaría de Economía, en la fabricación de equipo de transporte se captaron 6 mil 972 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED), casi una cuarta parte del total. La mayoría de estos flujos corresponden a la fabricación de automóviles, camiones, carrocerías y autopartes, con 6 mil 866 millones de dólares, un monto sin precedente y 35 por ciento mayor al de 2016, lo que implicó que ni la incertidumbre en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ni la retórica del presidente de Estados Unidos restaron atractivo a esta industria. "Lo que hemos visto es que en realidad desde hace un par de años se habían realizado inversiones fuertes por parte de varias armadoras, no solamente americanas, sino algunas europeas y asiáticas, y en realidad y a pesar de todo el tema de la negociación del tratado (de libre Comercio de América del Norte), se ha visto que la inversión ha continuado, no se ha frenado. Empresas como Toyota anunciaron inversión, VW, Audi, como muchas otras empresas", dijo Alonso Sánchez, analista de Moody's, en entrevista. En la fabricación de automóviles y camiones la inversión sumó 3 mil 350 millones de dólares y hacia autopartes fueron 3 mil 516 millones. En total, en 2017, se captaron más de 29.6 mil millones de dólares de IED, de esta cifra, el 45.3 por ciento se ingresó por medio de las manufacturas, lo que significan más de 13.4 mil millones de dólares. La inversión hacia actividades energéticas creció 31 por ciento y sumó 4 mil 299 millones de dólares, también con un monto histórico. Más de la mitad de estos recursos se llevó a empresas relacionadas con el transporte de gas natural por ductos, con 2 mil 312 millones de dólares, un 65 por ciento más que en el año previo. De acuerdo con Adrián Garza, analista de Moody's, las inversiones foráneas en ductos de gas natural se han dado en gran parte gracias a un programa de la Comisión Federal de Electricidad, que contempla la construcción de gasoductos para garantizar el suministro del energético de sus nuevas plantas y las plantas que está convirtiendo a gas natural. El rubro energético considera además la extracción de petróleo y gas, con 564.7 millones de dólares; perforación de pozos petroleros y de gas, 413.3 millones; así como la generación y distribución de energía eléctrica, 975.9 millones de dólares, principalmente. Para Arturo Carranza, asesor en energía del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), el crecimiento en inversión en ductos está asociado con "la necesidad de importar gas natural de Estados Unidos para el consumo interno en las diferentes actividades económicas del país, así como la estrategia del gobierno de construir infraestructura con un ritmo acelerado", indicó en entrevista. Bajo su perspectiva, el mayor monto de capital en el sector también se ve influenciado ante los estudios sísmicos realizados en el Golfo de México. "En la medida que vayan avanzando las rondas, se liciten bloques de Exploración y Producción se van a ir aumentando las inversiones en el sector; la expectativa es que se incrementen de manera importante las inversiones tanto en el sector energético, en la parte eléctrica y de los hidrocarburos", dijo Carranza. En tanto, Luis Miguel Labardini, analista de Marcos y Asociados, auguró que de cara al 2018, vendrá a México un flujo de capital espectacular en materia de exploración y producción.

ATRAE CONSTRUCCIÓN En tercer lugar en atracción de IED se ubicó la industria de la construcción, con un monto de 3 mil 54 millones de dólares y un repunte de 82 por ciento anual. Su dinamismo estuvo impulsado principalmente por la entrada de flujos hacia la construcción de vías de comunicación, que se elevó 157 por ciento, con 2 mil 303 millones de dólares. Otras actividades con elevados flujos de inversión fueron las comerciales, con 2 mil 745 millones de dólares, las de servicios financieros y de seguros, con 2 mil 675 millones, así como la industria de bebidas y tabaco, con mil 216 millones.